

¿Para
quién
soy?

página 3



XXXI Domingo del T.O.
3 noviembre 2024

Hoja Dominical

SEMANARIO DE LA IGLESIA EN ALBACETE



75 años de la Diócesis de Albacete: Celebramos nuestra historia y misión



Obispo Tabera dirige las primeras palabras a los feligreses de Albacete desde el Ayuntamiento de Albacete. Año 1950



Via Crucis Diocesano en Villarrobledo. Año 2024

Con la Bula *Inter praecipua* del 2 de noviembre de 1949, se creó la diócesis de Albacete, de la que hoy formamos parte. No se partió de cero, ya que el territorio y su gente ya existían, hasta entonces pertenecientes a varias diócesis: Cartagena, Cuenca y Orihuela. En 1966, las parroquias de Albacete que aún formaban parte de la diócesis de Toledo se incorporaron también.

Al primer obispo, Don Arturo Tabera y Araoz, le tocó, como al labrador, desbrozar, sembrar y cultivar; es decir, crear las estructuras diocesanas, contando con los sacerdotes ya presentes en las parroquias. También con las religiosas y religiosos de diversas congregaciones ya presentes, y otras que se fueron incorporando con el paso de los años. Ciertamente contó con la ayuda de laicos comprometidos en tareas como catequesis y Acción Católica.

La construcción de los Seminarios mayor y menor, la Casa de Ejercicios, Cáritas, así como algunas parroquias, fueron obras que se realizaron en la primera década de existencia de la diócesis. Los “Cursillos de Cristiandad” y las “semanas impacto” revitalizaron la vida

cristiana. En las parroquias se llevaron a cabo muchas misiones populares.

Los cinco sucesivos obispos pusieron en marcha diversos proyectos pastorales, teniendo en cuenta los cambios culturales de cada tiempo y las exigencias de la evangelización. El Concilio Vaticano II nos abrió a comprendernos como Iglesia misionera. De ahí que los Planes Pastorales han buscado alentar el anuncio del Evangelio, implicando a los laicos, viviendo con espíritu de comunión o “Iglesia sinodal” que decimos actualmente.

Que la celebración del 75 aniversario de nuestra diócesis nos lleva a una permanente acción de gracias, a Dios en primer lugar, por llamarnos a formar parte de su Pueblo; y gracias a los laicos, religiosas y religiosos, diáconos, sacerdotes y obispos que nos han precedido y han ido construyendo esta Iglesia diocesana. Y ahora y siempre, pedimos al Espíritu Santo que ilumine nuestros caminos para seguir anunciando a Jesucristo, nuestro Señor y Salvador.



Pedro Ortuño
Profesor del ITDA

Hoy, a las 17:00 h., se celebrará en la Catedral la Eucaristía de inicio del 75º aniversario de la Diócesis

La Palabra

1ª lectura: Deuteronomio 6, 2-6

Salmo 17

2ª lectura: Hebreos 7, 23-28

Evangelio: Mc. 12, 28-34

En aquel tiempo, un escriba se acercó a Jesús y le preguntó: «¿Qué mandamiento es el primero de todos?».

Respondió Jesús: «El primero es: “Escucha, Israel, el Señor, nuestro Dios, es el único Señor: amarás al Señor, tu Dios, con todo tu corazón, con toda tu alma, con toda tu mente, con todo tu ser”. El segundo es este: “Amarás a tu prójimo como a ti mismo”. No hay mandamiento mayor que estos».

El escriba replicó: «Muy bien, Maestro, sin duda tienes razón cuando dices que el Señor es uno solo y no hay otro fuera de él; y que amarlo con todo el corazón, con todo el entendimiento y con todo el ser, y amar al prójimo como a uno mismo vale más que todos los holocaustos y sacrificios».

Jesús, viendo que había respondido sensatamente, le dijo: «No estás lejos del reino de Dios».

Y nadie se atrevió a hacerle más preguntas.

A LA LUZ DE LA PALABRA

Una relación recíproca



Pedro López
Delegado Zona Levante

El Evangelio presenta con claridad lo más importante de la vida cristiana: Amar a Dios con todo el corazón y amar al prójimo como a uno mismo.

Amar a Dios con todo el corazón significa amarlo con todo el ser, pues el corazón indica el centro de la persona humana, de todas sus energías racionales y emocionales.

Amamos a Dios cuando cumplimos su voluntad; no teniendo otros dioses fuera de Él, pues sólo Dios es Dios; orando asiduamente y adorándolo cada día. Amamos a Dios cuando hacemos que todo en nuestra vida sea para su gloria.

Amar al prójimo, incluso al que no se lo merece, es hacerle siempre el bien, no hacerle el mal, mirarle como le mira Dios, ver en él, más allá de las apariencias, la imagen santa del Señor.

¿Cómo podemos amar así, nosotros que somos pecadores? Porque Dios nos ha amado primero sin que lo mereciésemos, porque Él mismo es el que nos enseña a amar así (cf. 1Ts 4,9).

Amar a Dios y al prójimo son inseparables y se encuentran en relación recíproca. En la Eucaristía Jesús mismo nos da el amor de Dios con el fin de que nos amemos unos a otros con el mismo amor con el que Él nos ha amado.



PRÓXIMO DOMINGO

DÍA DE LA IGLESIA DIOCESANA

UNA «LLAMADA» QUE CAMBIA VIDAS

Cursillos prematrimoniales 2024-25

Ntra. Sra. de Fátima

24, 25 y 26 enero 2025

parroquiafatima.ab@gmail.com

Tlf. 967234506 (de 18h. a 20h.)

San Francisco

27, 28, 29, 30 enero y
3 febrero 2025

Tel. 967220902

La Purísima

7, 14, 21 y 28 febrero 2025
a las 20h

Tel. 967213756

Ntra. Sra. de las Angustias y
S. Felipe Neri

22 y 23 marzo 2025

Tlf. 967245225

San José

24, 25, 26, 27 y 28 marzo 2025
a las 20.30h

Tel. 678390389 y 967214545

Sdo. Corazón, La Asunción y San
Roque. Hellín

5, 6, 7, 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14 y 15
noviembre a las 21h

En la parroquia Sdo. Corazón de Jesús
Tel. 967300813

Sagrada Familia

3, 10, 17, 24 y 31 de marzo 2025
a las 20.15h

parroquiasagradafamiliaab@gmail.com

San Juan Bautista

Personalizados

Delegación de Familia y Vida

Primer curso: 25 y 26 enero 2025
Segundo curso: 26 y 27 abril 2025

Tel. 667638183 (Miguel)



Congreso Nacional de Vocaciones: ¿Para quién soy?

La Iglesia que peregrina en España se organiza para ir poniendo acentos o para señalar la importancia de algunos puntos de la vida cristiana. Utiliza como medio los Planes de Pastoral. Son pistas para motivar, reforzar, ilusionar en el seguimiento de **Jesucristo, que no deja de llamar**. Como final del Plan de Pastoral de la Conferencia Episcopal 2021- 2025 el Servicio de Pastoral Vocacional organiza un Congreso.

Tiene como objetivo redescubrir la vida cristiana como vocación. Así el Pueblo de Dios se reconoce como una asamblea festiva de llamados por Dios, que viven en el dinamismo y el agradecimiento de saberse queridos por Dios para una misión.

El Congreso busca llegar a todos, creyentes o no creyentes. Busca llegar a aquellos que buscan una vida de sentido. Y en **Jesucristo**, encontramos a la Persona que ofrece el verdadero sentido de la vida. Si afinamos un poco más, busca que nos impliquemos con la oración y la participación,

especialmente de jóvenes. No está dirigido sólo a curas y monjas... estamos invitados los que formamos el **Pueblo de Dios**: Pastores, Vida Consagrada y Religiosa, Matrimonios, Laicos que viven el celibato apostólico... todo el Pueblo de Dios.

El Congreso está convocado para un fin de semana: del **7 al 9 de febrero de 2025** en el Madrid Arena. La Organización del Congreso ha distribuido un número limitado de plazas para las distintas Dióce-

sis de España como representantes de cada una de ellas. En la Diócesis de Albacete, la organización de la participación se realiza a través de la **Delegación de Pastoral Vocacional** (vocaciones@diocesisalbacete.org).

Los materiales para el trabajo previo se han difundido a través de la siguiente web www.paraquiensoy.com. El documento y las fichas de trabajo permitirán sacar el máximo aprovechamiento a la riqueza de entender la vida cristiana como vocación. El título de Documento de trabajo es muy sugerente: **del pienso luego existo, al soy llamado por eso vivo**.

La visión del hombre según la mirada de Dios, entender cómo Dios nos mira, nos permite descubrir los tesoros del ser humano. Se trata de ver más allá de unos valores que nos permiten alcanzar un “bienestar”, pero que no dan sentido a la vida, solo la “acomodan”. Cuando descubrimos lo que Dios piensa del hombre y de la mujer, se despliega una fuerza capaz de **transformar la vida**, de elevarla... en definitiva: entender lo que es vivir en santidad.

Este Congreso es una convocatoria de Esperanza. Resuena con particular fuerza en nuestra **Iglesia diocesana** porque en este año 2025 celebramos el **75 aniversario** de su creación. Y, por fin el marco es maravilloso: el Jubileo que el Papa Francisco ha convocado para recordar el **don de la Encarnación** de Jesucristo, que es el que nos llama y es el fundamento de toda Esperanza.

La vida cristiana es vocación, más aún, la vida es vocación, en cuanto se vive como respuesta a una llamada



Pedro José González
Delegado de Vocaciones

El camino hacia la luz

Jesús Polo Sánchez nació en Pozohondo el 4 de noviembre de 1936. Fue ordenado sacerdote el día 20 de agosto de 1961. El Seminario de Albacete como educador, La Roda, el Arzobispado Castrense, Fuente-Álamo, Hellín, Tobarra, Ontur, Mahora, Nava de Arriba y Pozohondo fueron los lugares en los que a lo largo de su vida fue configurando su historia como sacerdote.

Fue un hombre tranquilo. Siempre tenía tiempo. En ocasiones miraba una parte de la realidad que quizás a otros nos pasaba desapercibida. Su mirada parecía siempre esconder algo a lo que no podíamos acceder. No fue un contemplativo saturante pero sí una persona que aprendía en el silencio. Los que crecimos con él, e hicimos algunas opciones vitales importantes en nuestra vida, nunca quisimos ser como él, pero sí hacer lo que él hacía.

Fue sacerdote en tiempos donde los modelos presbiterales eran muy dinámicos. Quizás no fue avanzadilla de nada, pero tampoco rémora de nostalgias caducas. Creo que supo hacer de la barca de su vida un lugar en el que a veces tocaba elevar la vela y aprovechar el viento que soplaba, y otras asumir que lo mejor es dejarse llevar y no creer que uno lo es todo y de quien depende todo.

Fue un artista callado. Siempre cultivó una sensibilidad discreta pero fructuosa. Tocaba el piano, aunque sentía un poco de rubor al hacerlo en público. En la melodía del himno de la Vir-

gen del Rosario de Pozohondo, quizás intentó plasmar esa mezcla de tradición y sencillez que siempre permanece.

Pero sin duda, para mí, lo más impresionante de su vida, fue su incansable búsqueda de la luz. También pintaba cuadros. La difícil técnica de la acuarela, en la que nunca se pinta el blanco, sino que se le descubre (como a él le gustaba decir), le permitió dar a luz la realidad que veía. Nunca estaba de acuerdo con lo que dibujaba. La mesa de su pequeño estudio siempre estaba llena de lienzos y papeles y sus bocetos, que tantas veces no conseguía acabar, creo que ha dado buena cuenta de una vida que siempre se intenta pero que nunca se tiene del todo.

Sinceramente creo que en esa búsqueda y desvelamiento de la luz fue conociendo al Dios que anidaba en su interior. Y buscando en sus adentros, y en silencio, entregó su vida en la mañana del 27 de septiembre de 2024. Y estoy seguro de que descansa en la paz del que siempre nos encuentra.



Francisco Jesús Genestal

Conferencia

Ángel Moreno: «Año de la oración»



El próximo 6 de noviembre, a las 20 h., en la Parroquia de Nuestra Señora de las Angustias y San Felipe Neri de Albacete, y dentro del Año de la Oración como preparación para el Jubileo 2025, Ángel Moreno de Buenafuente del Sistol ofrecerá una conferencia sobre la oración titulada: “Año de la Oración: Somos llamados a tratar con Jesús”.

Encuentro Matrimonial

Fin de semana para matrimonios y parejas

El próximo 16 y 17 de noviembre Albacete acogerá un Fin de Semana para matrimonios y parejas. El encuentro, organizado por Encuentro Matrimonial, ofrece una oportunidad para que las parejas dediquen tiempo de calidad, adquieran habilidades para gestionar mejor su relación, reaviven su amor y, en el caso de los matrimonios, renueven su compromiso sacramental. Las inscripciones ya están abiertas, y los interesados pueden obtener más información llamando a los números 636 270 887 y 699 770 233 o escribiendo a albace-



te@encuentromatrimonial.es. Además, la página web del movimiento, www.encuentromatrimonial.com, también está disponible para consultar más detalles.

Causa de los Santos

Eucaristía

Continúan las Jornadas en torno a los Santos en la parroquia de la Asunción de Nuestra Señora, con la celebración de los Mártires de la Persecución Religiosa del siglo XX en España. La Eucaristía se oficiará el miércoles 6 de noviembre a las 19:30 h.